

El Sol de Irapuato

Irapuato, de los municipios menos endeudados del país

Por Oscar Reyes Rodríguez

IRAPUATO, Gto. Irapuato es uno de los municipios menos endeudados del país.

La agencia financiera Fitch Ratings aumentó la calificación crediticia de Irapuato, pues pasó de AA- (mex) a AA (mex), además le dio la categoría de estable, lo cual significa que tanto sus fortalezas como debilidades financieras están balanceadas.

De acuerdo con la firma financiera, la deuda de Irapuato es controlable, pues ésta apenas asciende a los 382.4 millones de pesos, lo que significa que sin problema podría pedir un crédito de hasta dos veces más esta cantidad y podría seguirlo pagando sin problemas.

Fitch Ratings explicó que el alza de la calificación crediticia que tuvo Irapuato tuvo que ver porque tiene una flexibilidad financiera elevada y además cuenta con una liquidez fuerte, muy por encima de municipios como Aguascalientes o San Juan del Río, en donde está ubicado Irapuato por su medianía.

Además, Fitch Ratings informó que Irapuato tiene un nivel de endeudamiento bajo y los contratos de deuda que tiene, los ha hecho con condiciones favorables para poder solventar sus pagos.

También, Irapuato cuenta con una gestión y administración ordenada, tiene ausencia de contingencias en materia de seguridad social y con organismos descentralizados y la posición socioeconómica del municipio es favorable.

Fitch Ranting analizó el periodo de 2012 a 2016 y consideró que en los dos últimos años ha tenido un nivel de Ahorro Interno elevado, lo cual significa que podía pagar sus deudas contraídas y poder ejecutar a la par inversión pública en obras y servicios.

La agencia financiera observó que en 2016 Irapuato tuvo su Ahorro Interno más elevado, pues alcanzó los 332.4 millones de pesos, lo cual equivalía a 27.9% de sus ingresos disponibles.

Aunado a ello, la recaudación que tuvo Irapuato fue favorable, pues su recaudación representó 26% de sus ingresos totales, cifra superior al Grupo de Municipios que Fitch califica, los cuales obtuvieron 24.2%, aunque la calificadora le hace la observación que está por debajo de la calificación de municipios con características similares, para quienes 33.9% de sus ingresos fueron los que ellos mismos recaudaron.